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Introducción

En este Trabajo de investigación buscamos lograr entender a fondo el uso del VAR teniendo como parámetro los

objetivos ya definidos. Nos adentraremos en su llegada al deporte, compararemos como era antes y después de

su llegada al deporte y debatiremos sobre su uso. Creemos que será algo interesante para los que son fanáticos

del deporte y tal vez para los que no lo son tanto pero son curiosos.

Desarrollo

Antes de empezar a hablar del VAR hay que saber a qué nos referimos. El significado de la palabra VAR es

Video Assistant Referee. Este se usa para asistir o corregir al árbitro en caso de jugadas dudosas en las que no

tiene una decisión clara. Este elemento funciona con un sistema de cámaras repartidas por todo el campo de

juego y dirigido por árbitros que se encuentran en una cabina y se comunican con el árbitro a través de un

auricular.

Le hicimos una encuesta sobre el uso del VAR a 15 personas de 12 a 17 años y estos fueron los resultados: El

13% de los entrevistados no sabían que era el VAR ni cuál era su uso, por lo cual pensamos que si te interesan

los deportes es importante estar informado sobre su uso ya que se está empezando a utilizar ahora y será

mucho más común en el futuro. Más del 30% no está de acuerdo con el su uso, creemos que como recién se

está empezando a utilizar tiene algunos fallos pero en el futuro todos estarán conformes. Preguntamos si

pensaban que se debía modificar algo sobre su uso y el 53% respondió que sí, esto viene de la mano de la

anterior debido a que se tiene que arreglar dichos fallos. También se cuestionó si el VAR se utiliza para el

beneficio de algunos y el 93% respondió que sí, esto pensamos que se debe a que en algunas jugadas

sospechosas el VAR actúa a favor del equipo más reconocido y esto no es justo. Por último preguntamos si los

deportes eran mejores antes de la llegada del VAR y más de la mitad respondió que sí, aunque nosotros

queramos ser lo más parciales posibles en el trabajo nuestro fanatismo por el deporte y sobre todo por el fútbol

hace que tengamos una mirada no muy positiva sobre el uso del mismo por lo cual estamos de acuerdo con el

resultado de esta encuesta.

Buscamos algunas opiniones sobre el VAR de gente reconocida del ambiente del fútbol y estos fueron los

resultados: Lionel Messi se refirió al uso de la tecnología: «Si está bien usado sí, por ahí lo que no me gusta es
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que vino para despejar dudas y todavía no lo está haciendo. Al final lo siguen determinando las jugadas el

árbitro o un árbitro de arriba y no se basan en lo que realmente pasó en la jugada. Es muy bueno pero todavía

no está bien usado»

«El VAR es un desastre total. Cada fin de semana falla. Por suerte, la próxima campaña funcionará mucho

mejor», soltó el técnico del City, Pep Guardiola.

Solía ser una de las personas que decía, 'sí, el VAR es una buena idea'; no estoy seguro de si lo diría otra vez,

sinceramente, pero ahora lo tenemos, y tenemos que lidiar con ello", dijo el entrenador del Liverpool. "Llevó

demasiado tiempo, evidentemente yo no lo vi, pero creo que acertaron, aún así es difícil. Porque tardaron unos

tres o cuatro minutos. Y hacía frío, para los chicos en pantalón corto", explicó.

Le hicimos unas preguntas a Marcos Amarilla, ex jugador de rugby y árbitro del mismo:

¿Qué opinas sobre el uso del VAR en el deporte?

¨El uso del VAR en la mayoría de los deportes en los cuales se implementó fue beneficioso y aportó a la mejor

decisión en fallos arbitrales complejos.’’

¿Qué crees que se debe modificar sobre su uso?

¨En el caso de los deportes donde se detecta que no fuera beneficioso buscaría los cambios que aporten mejor

a la toma de decisiones, por ejemplo en el caso del fútbol, que la decisión de solicitar la revisión sea potestad

del árbitro principal y en última instancia el decidirá en función a su interpretación y no la decisión del VAR por

sobre el árbitro. Igualmente le daría la posibilidad al capitán del equipo de solicitar revisión, y viendo qué

infracción se pide, en caso de no tener razón perderá una de las opciones de revisión.’’

¿Crees que los deportes eran más dinámicos antes de su llegada? ’’No necesariamente, en algunos deportes

que se aplica correctamente se define rápidamente y se toman decisiones más acertadas.’’

¿Qué opinas de que el VAR se utiliza para el beneficio de algunos? ’’De ser así, sería pésima la implementación,

no creo que sea tendenciosa la aplicacion, esa mirada puede ser por la falencia que se tiene al momento de

utilizarlo, más que nada en el fútbol.’’

Conclusión

Podemos analizar que la gente prefiere los deportes antes de la llegada del VAR. Esto puede ser porque es

nuevo y hay muchos fallos, además de que la gente todavía se tiene que acostumbrar a ver los deportes con su



uso. También mucha gente (incluido nosotros) cree que está bien su utilización ya que define jugadas que los

árbitros no pueden ver, pero hay que modificar algunas cosas.
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Anexo:

Resultados de la encuesta a chicos de entre 12-17 años en Bernal y Quilmes.
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